



Avisos.

RAFAEL WEILL.

Tiene en venta elegantes espejos de Venecia á precios sumamente módicos.

Un par de consolas de lo mas lujoso y un surtido de vistas en elegantes cuadros arreglados con paspartú.

Todo á precios módicos.

AVISO

En la casa N° 45 de la calle de Indaburo se ha instalado un estudio de Pintura y Dibujo donde se hacen trabajos esmerados del arte, como son: paisajes, cuadros de costumbres, retratos se retocan y se embarnizan toda clase de cuadros.

Se llama particularmente la atención sobre pintado de *Lapidas* en madera ó zinc por precios equitativos, lo mismos que letreros sobre lienzo.

Los retratos rajados ó descoloridos por la acción del tiempo, quedarán *nuevos* mediante un retoque de procedimiento especial.

Se garantiza la perfección del trabajo y el cumplimiento en los convenios.

En el mismo local se dan lecciones de pintura y dibujo á precios convencionales.

Assepi.

ADUANA NACIONAL DE LA PAZ. REMATES.

Por orden del Sr. Administrador de la Aduana Nacional de La Paz, se ha señalado el día 9 del próximo mes de Julio, á horas 2 p. m. para el remate de *cuatro latas aguardiente* con peso de ciento treinta y ocho libras, bajo la base de *veinti siete bolivianos* (Bs. 27), las que han sido tomadas por el Comisario de Guías de Nazacara, internándose sin las formalidades de ley.

Los interesados en dicho remate ocurran el día y hora señalados al local de esta Aduana.

La Paz, Junio 10 de 1895.
El Secretario.

Por orden del Sr. Administrador de la Aduana Nacional de esta Ciudad, se ha



Severo F. Alonso.

CANDIDATO DEL PARTIDO NACIONAL

A LA PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO DE

1896 A 1900

EL DOCTOR

SEVERO FERNANDEZ ALONSO

señalado el día 9 del próximo mes de Julio, á horas 2 p. m. para el remate de:

Seis latas alcohol con treinta y tres grados.

Uno id id treinta y dos id.

Dos id id treinta y cinco id.

Nueve latas alcohol en todo, bajo la base de *ciento treinta y cinco bolivianos* (135.) pertenecientes á doña Avelina de Macedo del cantón Huaicho, cuyo comiso se ha decretado, por no haber sido vendidas al estanco como lo previene el Supremo Decreto Reglamentario de 5 de diciembre último.

Los interesados en dicho remate ocurran el día y hora señalados al local de esta Aduana.

La Paz, Junio 10 de 1895
El Secretario.

Por orden del Sr. Administrador de la Aduana Nacional, y con lo prevenido por el artículo 426 del reglamento general de aduanas, se ha señalado el día 3 del próximo mes de Julio á horas 2 p. m. para el remate de *dos cajones alcohol* tomados de contrabando á Andres Saine por el comisario de guías de Escoma bajo la base de *cuarenta bolivianos*.

Los interesados en dicho remate ocurran el día y hora señalados al local de esta Aduana

La Paz, Junio 14 de 1895
El Secretario

Por orden del Sr. Administrador de la Aduana Nacional, se ha señalado el día 3 del próximo mes de Julio á horas 2 p. m. para el remate de *un cajon alcohol*, tomado de contrabando por el comisario de guías de Santiago de Machaca á José Rodriguez, bajo la base de *diez y ocho bolivianos*.

Los interesados en dicho remate ocurran el día y hora señalados al local de esta Aduana.

La Paz, Junio 14 de 1895.
El Secretario.

Por orden del Sr. Administrador de la Aduana Nacional y de conformidad con el artículo 436 del reglamento general de aduanas, se ha señalado el día 13 del próximo mes de Julio á horas 2. p. m. para el remate de *cinco cajones alcohol* de treinta y ocho y medio grados, bajo la base de *noventa bolivianos* los mismos que han sido tomados de contrabando por el corredor de Calacoto á Bonifacio y Leonardo Taqui.

Los interesados en dicho remate ocurran el día y hora señalados al local de esta Aduana.

La Paz, Junio 14 de 1895.
El Secretario.

El Telégrafo.

LA PAZ, JULIO 5 DE 1895.

NUESTRA SITUACIÓN.

Lo habíamos dicho: mal clínico hace el redactor de la hoja del Mercado, cuando pretende tomar el pulso al país y conocer por él la situación en que se encuentra. Cree que hay *malestar político*, enfermedad tan vaga é inapreciable, que no puede entrar con ese nombre en la patología social, si el clínico á palos no estudia mejor los síntomas de su enfermo y los clasifica y califica científicamente.

¿Cuál es ese *malestar político*? No lo sabemos. Pásale al interdiario de nuestra referencia lo que al atiriciado, á quien todo le parece amarillo: para "El Imparcial" el *malestar* es general, porque siente que la descomposición está destruyendo el cuerpo raquí-tico y podrido de que él es el miembro más atacado y destruido.

La situación política no puede ser mejor. Se desenvuelve el país, en el ancho espacio de la constitucionalidad, sin que nube alguna siniestra ó precursora de tempestades anuble el horizonte.

El Partido Liberal espera á su jefe; pero como no tiene elementos ni dirección, lo espera con los brazos cruzados, sin que aquél tenga todavía el pensamiento de dejar sus fructíferas labores del Beni, para venir á recoger por herencia la caja de Pandora que aquí le espera.

El Partido Nacional, reorganizado en sus directorios centrales y provinciales, señala los derroteros de la futura campaña y espera el triunfo de sus candidatos á la formación de los dos grandes Poderes del Estado.

Ninguno de estos *únicos* partidos en que está dividida la opinión nacional, piensa en subvertir el orden político; el primero, por impotencia; el segundo, porque vive con la vida de las instituciones y solo respira la saludable atmósfera de la legalidad.

El Supremo Gobierno, fiel á su programa, no apoya á personalidad alguna para encumbrarla al Poder, y por ende no existe candidatura oficial. Esta neutralidad, de la que la misma atolondrada oposición se dá cuenta, afirma más, si cabe, las bases de nuestro pacífico desenvolvimiento. Y decimos que la misma oposición se dá cuenta de la neutralidad del Gobierno en materia electoral, porque sí aseguraba ayer que la candidatura del doctor Severo Fernandez Alonso, era oficial y solo prestigiada por el Gobierno y los dineros fiscales, hoy afirma que dicha candidatura no cuenta con las simpatías del señor Baptista y su actual Gabinete; siendo, sin embargo, la más prestigiosa, no solamente por el número colosal de sus adherentes, sino también por la

importancia social y política de sus centros directivos.

Apreciando esta situación, no como una disidencia del Gobierno con el señor Alonso, y si tan sólo como la obligatoria posición del Poder Ejecutivo al frente de dos partidos en lucha, el señor Reyes Ortiz, torpemente aludido por un colega que de poco tiempo á esta parte se ha puesto más nervioso de lo necesario, decía en la reunión última del Directorio de esta ciudad, más ó menos lo que en estas palabras sintetizamos:

Nosotros no dependemos del Gobierno; lo sostenemos porque interpreta en el Poder, el programa de nuestro partido; tampoco dependemos en absoluto del jefe actual del partido, por que no hemos abdicado nuestra libertad, ni hemos subordinado al suyo nuestro criterio. Somos un cuerpo de consejo y tenemos el derecho de expresar libremente nuestras opiniones é indicar á los que han de llevar la palabra de nuestra comunión política ante las Cámaras. No existe disidencia entre el Gobierno y nuestro candidato doctor Alonso, cuyas relaciones se mantienen en el pie de la más absoluta y sincera cordialidad; pero tampoco existe, ni puede existir *apoyo ilegal*, protección decidida, pues esto sería romper su hermoso programa de neutralidad electoral.

Desde este punto de vista, la situación es clara, definida, y las soluciones del porvenir han de ser pacíficas y justicieras.

Otra de las causas del *malestar político* atribuido al país por el redactor de "El Imparcial", es "la impudente participación de los fondos nacionales, entre los miembros del Congreso y del Gobierno."

A este respecto el colega, hace una afirmación calumniosa. Los miembros del Gobierno, tienen una renta miserable, y la llamamos tal por que con 6,000 Bs. anuales no puede vivir decentemente quien por su posición política tiene no solamente las necesidades ordinarias de la vida, sino otras de representación que son más exigentes y de mayor costo. Esto lo sabe bien el redactor de la hoja aludida quien, según su propia confesión, ha perdido su fortuna para pagar el lujoso tren de su representación en Lima. En cuanto al sueldo del señor Presidente de la República, cábenos decirle, que no ha tenido aumento alguno y que los Bs. 18,000 que le paga la Nación, son apenas suficientes para pasar sin esplendor por las alturas de la Presidencia.

Fuera de esto ¿en qué puede contribuir al *malestar* de una situación cualquiera una erogación justísima que no alcanza á Bs. 10,000?

Para que fuera verdad lo que la hoja de la oposición dice, sería preciso que el país estuviera poco menos que en estado miserable.

Las demás causas que señala "El Imparcial", como generadoras del *malestar político*, no las tomamos en consideración por su insignificancia ó por la falta de *sindéresis* con que se las apunta.

G.

Telegramas

Hamburgo, 23.—A causa de hallarse indispueta la Emperatriz, ha resuelto no asistir á las fiestas que se preparan en esta ciudad y en Kiel; y la esposa del burgo-maestre de Hamburgo, á quien en tal emergencia le tocaba la precedencia en ella, murió anteayer en la mañana. Como consecuencia de estos dos hechos, ninguna señora notable de Hamburgo, concurrirá al banquete de la Municipalidad ni á las fiestas de la isla de Alster.

Sir Donald Currie y el reverendo Harry Drew, hijo político de Gladstone, se dirigieron el sábado á Frisdericksruhe, con el objeto de ver á Bismarck y arreglar una entrevista entre éste y Gladstone. Llegados al Castillo enviaron tarjetas y viendo que el Príncipe no aparecía, insistieron en que se les diera alguna contestación; á lo que se les contestó que en la casa de un Príncipe alemán, no se presentaban las tarjetas al señor, sino al día siguiente Bismarck les envió su tarjeta por correo, dirigida así: "Señores Currie y Drew, á bordo del vapor *Tantallon Castle*" correspondiendo así, simplemente, á las tarjetas recibidas.

Berlín, 23.—El Emperador fué á recibir á la estación de Neribapelsteg cerca de Potsdam, al gran duque Alexis que llegaba de Rusia como representante del Zar, para asistir á las fiestas de inauguración del Canal.

Hamburgo, 23.—En un banquete dado anoche en Rath Haus pronunció el Emperador un discurso muy contenido, en el que dijo que no tenía la pretensión de aceptar exclusivamente para sí, sino para todos los soberanos alemanes que lo rodeaban, la bienvenida que se le daba; que el Canal era una gran obra de paz, que tenía por objeto unir dos mares para fines comerciales y de seguridad, y que los blindados de la Europa unida, que en esos instantes se hallaban en la rada de Kiel, eran por sí mismos la mejor prueba de que la paz estaba garantizada. Después del banquete, el Emperador y las demás personas que á él habían concurrido, se dirigieron á la isla de Alster; pero no pudieron gozar de las iluminaciones, á consecuencia de una fuerte lluvia.

Nueva York, 23.—Se telegrafía de Hamburgo al Herald que en la visita que ayer hicieron al Príncipe Enrique de Prusia, el Almirante Menard y sus oficiales, hubo cordialidad y que aquel Príncipe se quedó muy favorablemente impresionado, lo mismo que el Almirante Knorr, Comandante en jefe de la marina alemana.

Se considera que la entrada á la bahía de Kiel de las escuadras francesa y rusa, conjuntamente había sido arreglado de antemano por telégrafo, y ha sido tomada como una demostración, á pesar de que Rusia declara que fué una simple coincidencia. Los órganos bismarkianos atribuyen ese hecho á intrigas francesas.

El discurso que pronunciará mañana el Emperador, ha sido preparado por el Príncipe Hohentholer y será de un carácter adecuado á solemnizar la consagración de una nueva era de paz.

Se anuncia que las autoridades del arsenal de Kiel, proponen despedir á algunos operarios socialistas, que se fraternizan con los marineros de la escuadra francesa, á quienes ven en los buques mercantes.

La WESER ZEITUNG publica un artículo alarmista, en el que profetiza que los buques que pasen por el canal, se vararán; que los bordes de éste se derrumbarán y que muchos otros accidentes vendrán á aguar la fiesta.

Kiel, 23.—Ayer en la mañana

mente las nubes se disiparon después, y como resultado de esto, las calles presentaron pronto un aspecto alegre, reinando por doquiera la mayor animación. Muchas de ellas ostentaban arcos triunfales, y en diversos pasajes se han colgado carteles con aludido al Emperador; quien se sabe ha salido hoy con sus cuatro hijos para Hamburgo, de donde seguirá para este puerto.

La ciudad tola presenta un golpe de vista imponente. A lo largo del Alster, flamean los pabellones de todas las naciones. Desde el medio día se colocó centinelas en las puertas de los principales hoteles, lo que indicaba la presencia en éstos, de huéspedes imperiales. Naturalmente, lo que más atrae la atención es el puerto, donde se hallan los buques de guerra, á los que miles de personas van á contemplar; siendo objeto de admiración especial los de Inglaterra, Italia, Austria y los Estados Unidos. A la entrada del Canal se han levantado grandes tablados, á los que oculta la gran profusión de flores que los cubre. A las ocho de la mañana, los buques de guerra de las catorce naciones que están representadas aquí, izaron sus banderas á los acordes de sus respectivos himnos nacionales. La presentación oficial de los Almirantes y Comandantes extranjeros al Capitán del puerto y Comandante Militar de Kiel, se efectuó á bordo del buque escuela *Mars* y concluyó con el cambio de visitas oficiales entre los presentes. El *Mars* enarbó la insignia del Almirante Knorr, quien en seguida partió para Hamburgo, acompañado de los Comandantes de las escuadras extranjeras y de muchos oficiales de diversas nacionalidades, con el objeto de recibir allí al Emperador.

Kiel, 23.—La bahía presentaba anteayer un aspecto muy animado á causa de las constantes idas y venidas de las embarcaciones que conducían á los Almirantes y Comandantes de las flotas reunidas aquí, quienes emplearon la mayor parte del día en cambiar visitas. Una línea de soldados estaba formada sobre el malecón del canal y el tráfico había sido suspendido, para facilitar los preparativos que había que hacer. El príncipe Enrique, hermano del Emperador, recibió ayer al almirante francés Menard. La recepción en jardines (Garden Party) que tenía preparado ese Príncipe para el martes, no pudo efectuarse á causa del mal tiempo; pero en su lugar hubo otra en el Palacio, que fué seguida de un baile y á la que asistieron muchos de los oficiales de marina norteamericanos, ingleses, austriacos, dinamarqueses y portugueses que se encuentran aquí.

La plancha fijada en el faro de Holtentau, cubierta hasta ahora por un velo que descorrerá el Emperador, tiene la siguiente inscripción: "El Emperador Guillermo abrió el Canal entre Mar del Norte y el Mar Báltico, y lo entregó y consagró al tráfico del mundo, el 21 de Junio de 1895."

Postdam, 23.—El Emperador partió para Kiel, ayer á las dos de la tarde.

Hamburgo, 23.—Ayer al medio día se dió un *lunch* en el salón de banquetes del Jardín Zoológico, al que asistieron ciento veinte personas, entre ellas el rey de Wurtemberg, los Príncipes que se hallan aquí de visita, el Canciller Hohentholer, los miembros del gabinete alemán y los miembros del Senado de Hamburgo. Terminado el *lunch*, los invitados se dirigieron en carruaje hacia las orillas del Elba y se embarcaron en un vapor, en el que dieron un paseo por el puerto; siendo vivados con gran entusiasmo, por donde pasaban.

Ayer desde la mañana, la estación de Damthrestaba invadida por un gran gentío, ansioso de ver al Emperador y á sus hijos á su llegada. Durante toda la mañana aflua gente de todas partes á la ciudad, y entre doce y una del día, el tráfico por las calles principales quedó completamente suspendido.

Roma, 23.—A consecuencia de una explosión de pólvora ocurrida ayer en la factoría de Balise (Anagnina) han muerto sesenta hom-



Copenhague, 23.—Correspondiendo á una invitación de Sir Donald Currie, el rey y reina de Dinamarca visitaron ayer á Gladstone y su esposa á bordo del vapor *Tantallon Castle*. Sus Magestades fueron acompañados del Príncipe heredero y su esposa, del Príncipe del gabinete dinamarqués y el embajador inglés. En el banquete que con este motivo se dió á bordo del vapor, el rey propuso un brindis en honor de la reina Victoria; al que contestó Gladstone, con otro por la reina de Dinamarca, haciendo alusión á las relaciones de familia que existen entre las casas reinantes de Inglaterra y Dinamarca, con motivo de lo cual dijo que la Princesa de Gales, hija de los reyes de Dinamarca, por sus cualidades de corazón y carácter, se había ganado la estimación y afecto inalterables del pueblo inglés.

Berlín, 23.—La Gaceta de Colonia publica un telegrama de San Petersburgo, en el que se anuncia que una diputación de católicos armenios tuvo el Lunes una conferencia con el Príncipe de Lobanoff, Ministro de Relaciones con el objeto de pedirle que se diera asilo en el Cáucaso á 50,000 armenios; lo que fué concedido.

Elimburgo, 23.—Ayer ha habido una nevada, acompañada de truenos, en Ben Nevis (Ivernesshire) el pico mas elevado en la Gran Bretaña. Un rayo que cayó sobre el observatorio telegráfico, descompuso los instrumentos y produjo un incendio en ese edificio; pero se consiguió extinguir el fuego, sin que hubiera causado muchos daños.

Londres, 23.—La plata en barra cerró ayer á 30 1/2 peniques la onza Troy.

Washington, 23.—Se comunica de Paris que la "Peruvian Corporation" ha lanzado allí un empréstito de cinco millones de dollars, en nuevos bonos hipotecarios (debetares); y según las noticias recibidas aquí, el producto de ese empréstito será aplicado á la construcción de ferrocarriles. Se dice que la venta de estos bonos se ha hecho en Paris con el objeto de evitar un conflicto entre ellos y los antiguos bonos emitidos en Londres.

Valparaiso, 23.—Se hapresentado al Congreso el presupuesto de Chile para 1896.

Las entradas son \$ 80.500,000 y los gastos \$ 73.163,144. El superavit de 1895 sumado con el de 1896 dá un total para este año de \$ 14.377,866 sobrantes.

Electoral

ACTA.

Los suscritos, vecinos de la Provincia de Paeajes é Inguavi y adherentes del Gran Partido de la Unión Nacional, ratificamos la proclamación del doctor Pedro Kramer B. para diputado por la 1.ª sección de Paeajes y proclamamos al ilustre patriota doctor Severo Fernandez Alonso, como candidato á la Presidencia de la República, para el período constitucional de 1896 á 1900; protestando trabajar por su triunfo por todos los medios que la Constitución y las leyes lo permitan.

- Caquiaviri, marzo 9 de 1895.
- Presidente, Atanacio Boso.
 1.º Vicepresidente, Cosme Casueva.
 2.º id. id. Jacobo Cruales.
 1.º Secretario, Abraham Maldonado.
 2.º Secretario, Elias Cruales.
- VOCALES:
 Félix C. Maldonado,
 Manuel Tarquino,
 Mateo Gutierrez,
 Pedro Suñagua,



Mariano Gonzales, Laureano Linares, Estevan Criales, G. Flores, Gregorio Centellas, Othon Zabaleta, Miguel Herrera.

ADHERENTES:

Felipe Zavaleta, Jerónimo Vallejos, Mariano Luna, Escolástico Serpa, Toribio Tarqui, Juan Alvarez Catari, Ceferino Maldonado, Pedro Aianoca, Eulogio Gonzales, Tomás Mayta.

Miguel Taroni, Mariano C. Alvarez, Marcelino Maldonado, José Maldonado 2º, Calixto Garay, Cruz Candia, Juan S. Renjifo, Autolin Banda, Benedicto Condorino, Melchor Carpio.

José M. Alvarez, Julián Quispe, Lino Inojosa, León F. Tarqui, José Maldonado, Mariano Condorena, Domingo Inojosa, Florencio Sirpa, Carlos Siñoa, Mariano Mamani, José R. Tarqui.

Remigio Morales, Mariano Gonzales 2º, Julián Nina, Silecio Tarquino, Manuel Gutiérrez, Patricio Montes, Benigno Flores, Mariano Quispe, Daniel Bauda, Fermín León, Julián Prebau.

Bernardo Alcón, José M. Vargas, Bruno Alvarez, Rafael Maíta, Miguel Salinas, Claudio Romero, Agustín Tanbos, Claudio Romero, Julián Alanoca, José M. Condoreña, Pedro Mamani.

Manuel Boso, Juan Zabaleta, Vicente Garay, Manuel Garay, José Carreon, Pedro Criales, Herminio Criales, Marcelino Maldonado, Manuel Zabaleta, Blas Zañagua, Venancio Espejo.

Manuel Alvarez, Mariano Gomez, Leon Cas, Martín Alarcón, Apolinar Alcon, Francisco Molle, Justo Cuqui, Manuel Sirpa, Manuel Alvarez, Santos Maldonado, Julián Chuqumamani.

Mariano Arubiri, Palmo Fernandez, Fermín Alzides, José Antonio Rios, Juan Garay, Melitón Meludros, Benjamín Torres, Camilo Ramos C. Juan Vargas, Cruz Mita, Florencio Paxi.

José Tiffini, Mariano Condori, Manuel 2º Maldonado, Justo Pastor Melendres, José S. Zabaleta, Manuel B. Zabaleta, Rufo Linares, Rufino Paxi, Felipe Alvarez, Francisco Maldonado.

Paulino Criales, Dámaso Aguilar, Juan de Dios Criales, Juan de Dios Candiote, Manuel Alanoca, Rosendo Mita, Juan Guayquina, Damian Mamani, Lucro Calli, 2º Damian Mamani.

Anjelino R. Maldonado, Manuel Maldonado, Rosendo Mita, Pascual Sirpa, Juan de la Cruz Mpa, Nolascio Tarqui, Eduardo Mamani, Pedro Fernandez, Norberto Condorena, Dámaso Luna.

Mariano de Paz, Lucio Calli, Mariano Siaka, Pafino Candia, Ruperto Laurar, Radosindo Condori, Escolástico Mayta, José Rosa Romero, Leandro Inojosa, Feliciano Choque.

Manuel Condori, Tomás Cusquispe, Saturnino Flores, Wenceslao Fernandez, Fabian Montes, Juan C. Macha, Plácido Runto, Bernardo Mamani, Dámaso Criales, Jorge Aguirre.

Vicente Maldonado, Teodoro Tarquino, Jacinto Carreon, Toribio Chura, Apolinar Mamani, Manuel Torres, Julián Nina, Ramón Arbis, Simón Tarqui, Manuel Salinas, Matias Choque.

Mariano Meuncho, Jerónimo Quenta, Carlos Tiffani, Ramaldo Paredes, Isidro Tarque, José Manuel Ninachoque, Herminio Villa, Cosme Carreon 2º, Marcelo Tarqui, Carlos Suñagua.

Juan B. Morales, Mariano Ramos, Andrés Suñagua, Juan Garay, Escolástico Sirpa, Manuel Alvarez, Rafael Maíta, Primo Alvarez, Lucas Vargas, Manuel Cava, Dámaso Sirpa.

Clemente Mamani, 2º Juan Guayquina, Idefonso Torres, Eusebio Falcón, Mariano Colmena, Julián melen, Miguel Salinas, Pedro Alfaro, Vicente Tantarri, José M. Mita.

Mariano Inojosa, Mariano Arubiri, Isidro Arubiri, Jacobo Calli, Tomás Tarqui, Manuel Cava, Feliciano Zabaleta, Bernardino Mamani, Dionicio Berdi, Justino Criales.

Dámaso Criales 2º, Jacobo Mamani, Nicolás Salinas, Manuel Centellas, Tomás Mayta 2º, Felipe Zavala.

CANDIDATURA

DEL DOCTOR

JENARO SANJINES

A LA 1ª VICE-PRESIDENCIA DE LA REPÚBLICA

Para el periodo constitucional de 1895 a 1900.

PROCLAMACIÓN DEL DIRECTORIO DEL PARTIDO NACIONAL.

En la ciudad de La Paz, a horas 2 p. m. del día 16 de abril de 1895, se reunieron los suscritos miembros del Directorio Central del Partido Nacional, con el propósito de designar al candidato a la primera Vicepresidencia de la República, y considerando que es aspiración unánime de los adherentes de la causa, en el Departamento, que el Po-

der Ejecutivo sea representante genuino de los derechos e intereses de todos los pueblos de Bolivia; que el Departamento de La Paz al iniciar con verdadera espontaneidad y entusiasmo la candidatura presidencial del eminente estadista doctor Severo F. Alonso, ha propendido a que se consoliden y fortalezcan los vinculos de cordialidad que felizmente unen al Norte con el Sur de la República; y que el señor doctor don Jenaro Sanjines, ha sido indicado no solo por el Departamento sino también por otros distritos electorales, como el más digno y meritorio para ejercer las altas funciones de Primer Vicepresidente, y para representar las legítimas exigencias de La Paz, han resuelto proclamarlo como en efecto lo proclaman por unanimidad, candidato a la Primera Vicepresidencia de la República, confiado en que los de más Directorios Centrales acogerán con agrado esta determinación, que no tiene sino a hacer beneficiosas para el país las labores del Gobierno en el próximo periodo constitucional de 1896 a 1900.

Lisimaco Gutiérrez, Presidente. Ignacio L. de Zapata, 1er Vicepresidente.

Federico Zuazo, 2º Vicepresidente.

VOCALES

Casimiro Corral Presidente del H. Senado Nacional. Serapio Reyes Ortiz, Cancellario de la Universidad de La Paz.

Sabino Pinilla, Presidente de la H. Cámara de Diputados. Ramón Zapata, Presidente del H. Concejo Departamental.

Diego Monroy, Ladislao Cabrera, José Benigno Arce, Zenon Iturralde, Pedro Pabón, Emilio Adrián, José Antonio Soria, José Medina, Benedicto Goytia, Dámaso Gutiérrez.

José V. Ochoa, Adolfo Ortega, José S. Machicado, Juan Saenz, Julián Cisneros, Leonardo Valverde, Andrés S. Muñoz, José A. Torres, José F. Tapia, Primitivo Agramonte, Apolinar Aramayo, Elias Zalles B., Antonio Guerrero, Rodolfo S. Galvarro, Claudio Q. Barrios, Néstor Cuzto V., José Gonzales Quint, Quintín Velasco, Isaac Carreaga, Manuel Veintemillas.

Mariano J. Navarro, Serjio del Castillo, Enrique 2º Hertzog, Gustavo Carvajal, José M. Montes, René Moreno, Isaac Criales, Francisco V. Eragneta, Exequiel Zuazo, Francisco P. Castillo.

Leónidas Saavedra, José M. R. Goytia, José Rodríguez Rocha, Víctor M. Bustillos, Daniel S. Bustamante, Julio C. Valdez, José Bilbao, Antonio M. Alborta, José Calixto Tapia, Fernando Arama, o. Lorenzo Verástegui.

SECRETARIOS.

Abel Iturralde, Pedro Kramer B., Manuel Zuazo, Juan Más.

(Continuará.)

Crónica.

Revolución del Ecuador

Después de los telegramas interesantes que hemos publicado acerca del movimiento del Ecuador, transmitidos por nuestro corresponsal de Tacna, no encontramos ningún detalle en nuestros cajetes, a no ser la llegada de Alfaro a Guayaquil, habiendo merecido grandes ovaciones.

Recordarán nuestros lectores que las tropas se dispersaron a la voz de viva Alfaro.

Es probable que hasta la fecha esté a la cabeza del país.

El telegrama es el siguiente: "Guayaquil, 19.—(9.31 a. m.)—José Ruete.—Zárate 157, Lima—Llegó Alfaro. Ovación espléndida".

Hotel Americano

El amigo Valentie ha hecho un arreglo general en su acreditado establecimiento, quedando sus salones con el elegante papel que le ha puesto, decentes y agradables a la vista.

El salón principal de billares está atrayente y su numerosa clientela, se encuentra satisfecha tanto por el buen servicio cuanto por la comodidad que ofrece el establecimiento.

Enviamos al amigo Valentie nuestro parabien por la importante mejora que ha hecho.

Ha quedado ahora el Hotel como uno de los más confortables.

Estados Unidos

Ayer ha sido el más glorioso de los aniversarios de la libertad, el aniversario de la declaración de la independencia de las antiguas colonias inglesas de Norte América.

La gran República nos muestra en su vida tranquila, y en su progreso asombroso, que la felicidad de los pueblos depende de su espíritu de tolerancia y de su amor al trabajo, y que Estados Unidos puede servir de modelo a las repúblicas de Sud-América en su vida política.

Saludamos en la persona del señor Moonlight, digno representante de aquella nación ante nuestro gobierno, a ese simpático y laborioso pueblo.

Venezuela

Saludamos igualmente a nuestra querida hermana la nación de Venezuela en el día de hoy, glorioso aniversario de su independencia.

Nos escriben

Respectables vecinos de Corocho nos escriben manifestándonos que la escuela fiscal sostenida por el gobierno se encuentra completamente desatendida por su preceptor Manuel Sanjines.

Las causas del mal estado de la instrucción en ese establecimiento son debidas a que dicho institutor además de ser hombre afecto a las diversiones, es inepto para la enseñanza.

Sabemos que en la Cancellaria se encuentra una denuncia hecha contra este señor, en la que se le acusa de completa inexistencia a las clases y de que siendo capitán en actual servicio no podía ejercer el cargo de profesor.

Esperamos se ponga remedio a este mal.

Conste

"El Comercio" trata de denigrar al Partido Nacional atribuyéndole un oficialismo que no existe y una influencia del gobierno que no es cierta.

Sepa "El Comercio" que el gran Partido Nacional no necesita del apoyo oficial para triunfar en las luchas electorales, pues tiene su fuerza en la inmensa mayoría de ciudadanos que llevan por bandera la Constitución. Sepa también que el único jefe de ese partido es el doctor Severo F. Alonso, nuestro ilustre candidato a la presidencia de la República; y sepa finalmente, que la dirección del partido se encuentra encomendada a los comicios políticos que con el nombre de Directorios Centrales y Provinciales se encuentran legalmente organizados en todo Bolivia.

Sigue la mala fe

Las acusaciones locas y apasionadas de "El Comercio", se dirigen ahora al ilustre patrio doctor don Serapio Reyes Ortiz, atribuyéndole manejos mezquinos y de ruin especie. El doctor Reyes Ortiz, antiguo y leal miembro del Partido Nacional y uno de sus más notables personajes, está lejos, muy lejos, de proceder con deslealtad para el partido en el que ha militado toda su vida y al cual ha consagrado sus altas cualidades intelectuales. Ahora mismo, que su participación en las labores públicas es pasiva, cultiva con el gobierno y el jefe del partido estrechas e íntimas relaciones y su palabra de consejo en los negocios de interés nacional, es escuchada con respeto y oída con singular deferencia. El doctor Reyes Ortiz no pertenece al número

de los políticos trasnochados y de limitados alcances; es un hombre público que vive en otras elevadas regiones y que desenvuelve su actividad en altas esferas, a las que no llegan, por el vuelo pesado, los mochueros.

No pasa de ser una ridícula patraña, la especie inventada por "El Comercio" para ultrajar al doctor Reyes Ortiz, y que consiste en atribuirle tendencias disociadoras, intención de anarquizar el partido, deseo de disgregar las filas victoriosas, etc. La calumnia así expresada, en forma tan brutal, no producirá ningún efecto; mejor dicho, producirá un solo efecto, enaltecer a la víctima y desprestigiar a los malos y perversos escritores. Hay reputaciones que no se manchan con el lodo de la infamia, hay hombres que no se deslustran con los alfilerazos de la envidia. Guarde "El Comercio" sus odios y rencores para otra ocasión y no pretenda levantar la mano para herir a personas que son invulnerables y... deje los chismecillos para la hoja del Mercado.

Candidatura

Comenzamos a publicar la candidatura del doctor Jenaro Sanjines a la 1ª Vicepresidencia de la República, suscrita por los ciudadanos más prestigiosos del partido Constitucional de la República.

¡Esos doctores!

Si usted quiere leer barbaridades, a "El Imparcial". No se han dicho mayores desde la invención de la imprenta, ni desde el diluvio. Tome usted el N° 1127 por ejemplo y lea:

"Hernán Cortés y Pizarro representaron el pensamiento de la conquista".

Animal! Cortés y Pizarro no representaron el pensamiento de la conquista, sino lo contrario, la fuerza; tanto es así que el Perú y México pasaron a ser colonias de España, conquistadas por la espada de estos capitanes.

"Es por esto que".... Pase; están reñidos con la gramática castellana los doctores de "El Imparcial".

Pase también aquella alma juvenil, que está queriendo otra apoteosis, jubileo o cosa así; pero no pase esta barbaridad en forma de párrafo de crónica:

"Suponemos que el Banco del Crédito Hipotecario, en cumplimiento de sus Estatutos y en guarda de sus legítimos prestigios, nombrará como abogado a un hombre que no le acarree compromisos y responsabilidades por cuestiones políticas".

"¿Cuál será para Zoilo el Banco del Crédito Hipotecario? Si se quiere pelear un empleo, a fuerza de chismes, es preciso, por lo menos, saber el nombre de la institución a la que se pretende servir; y lo veríamos a Zoilo de abogado del Banco del Crédito Hipotecario! ¡Qué petate!

Conducta correcta

El virtuoso sacerdote Fr. Rafael Sanz ha escrito una carta al Comité que quiere organizar una fiesta de caridad en honor suyo suplicando que aquellos caballeros desistan de su bondadoso empeño. "El Imparcial", que lleva la batuta en este asunto, ha resuelto no publicar la comunicación del P. Sanz y seguir adelante con los favores. Creemos que el P. Sanz ha obrado con prudencia y cordura necesarias; pues que ese acto parece que trae gaito encerrado.

CONOCIMIENTOS GENERALES.

Sivary considera el Egipto un paraíso, Volney el país más infe-

liz del mundo. Distinción temporal el conde de la jura. N.º 10. Dentro se llama en la columna hay con el N.º 10. Isla Ra. la cual nunca ha efeciente de Nilo. DOCUMENTO DIGITALIZADO 2024. archivohistorico.lapaz.bo

En lo antiguo las casas estaban separadas entre sí por bosques y potreros. Así evitaban que se trasmitiesen epidemias é incendios, y para preservarse de las comadres.

Poligamia y bigamia opuestas a la monogamia.

LA NOCHE

Duermen los valles, Duermen las aguas, Duermen los montes, Duermen las auroras. Todo se oculta, Todo se calla, Todo se olvida, Todo se acaba.

Ni dulce Contento, Ni aliento De amor, Espere El viento.

Como una sombra, Vagando inquieta, Flota y sucumbe La inteligencia. Brilla en el caos Su órbita inmensa, Y, en la azulada Circunferencia, El alma humana Se desconsuela Ante el arcano De su existencia. ¿Qué hay en la altara? ¡Solo tinieblas, Por mas que brillen, Con luz eterna, Las almas puras Y las estrellas!

Duermen los valles, Duermen las aguas, Duermen los aires, Duermen las almas.

CONGRESO DE LINGÜÍSTICA.

En la exposición Internacional de Burdeos, recientemente inaugurada, va a celebrarse un Congreso Internacional de lenguas latinas ó románicas.

Está ya en funciones el comité que organiza el referido Congreso y ha repartido circulares con el programa y reglamento en que se expresa que se trata de buscar los medios de hacer apreciar y expandir el conocimiento teórico y práctico de los idiomas nacidos de la lengua latina que hoy hablan en ambos mundos los pueblos que civilizaron la Europa, descubrieron la América y han conservado entre sí la mas viva y real semejanza.

El comité considera, que esta comunidad de raza, de espíritu y de tradiciones, debe afirmarse, de vez en cuando, en las ocasiones solemnes.

El congreso se compondrá de miembros adherentes, nacionales ó extranjeros, sin excluir a las señoras, y tendrá lugar en Burdeos, como ya está dicho, del 5 al 10 de agosto próximo.

Se dividirá en tres secciones ó grupos, según la naturaleza de los temas tratados, que son:

Primer grupo.—Estudio práctico de las lenguas romanas consideradas como medios de comunicaciones internacionales y comerciales.—Necesidad de ese estudio para activar las relaciones de los pueblos latinos.—Métodos empleados y medidas tomadas en los diferentes países para la enseñanza de las cinco lenguas romanas oficiales (el francés, el español, el portugués, el italiano, y el romano.)

Segundo grupo.—Estudio científico de lenguas no oficiales y dialectos romanos (gascon, languedociano, y provenzal, catalán, y gallego, dialectos de Italia, etc., etc.) su desarrollo, extensión de sus dominios, su historia, su rol actual.

Tercer grupo.—Literatura romana. Su historia y acción recíproca. Su estado y relaciones actuales.

AVISO MUNICIPAL.

De orden del Consejo y por hallarse en obra la pintura de los bancos y galería de la Alameda, se prohíbe el ingreso a ella de carruages, caballos, bicicletas y acémilas, habiéndose hecho refacción del camino de San Pedro, calle Murillo, para el tránsito de los que quieran hacer uso de aquellos medios de locomoción.

El Comisario Mayor. Simón Prado.

La cabeza acalorada los ojos lagrimosos, la garganta seca y la tos, desagravado el pecho por los ataques de los sofocantes, tal es el estado de los asmáticos que no conocen los maravillosos efectos calmantes de los Cigarrillos Indios, de Gimault y Co. En todas las Farmacias.

Avisos

Quinina de Pelletier

o de las 3 Marcas

Adoptada por todos los médicos, en razón de su pureza y eficacia, contra las Jaquecas, las Neuralgias, los Accesos febriles, las Fiebres intermitentes y palúdicas, la Gota, el Reumatismo, los Sudores nocturnos. Cada cápsula, del grosor de un guisante, lleva el nombre de PELLETIER, obra más pronto que las píldoras y grageas, y se traga más fácilmente que las obleas medicamentosas. Se vende en frascos de 10, 20, 30, 100, 200, 500 y 1000 cápsulas. Es el más poderoso de los tónicos conocidos: una sola cápsula representa una gran copa de vino de quina.

En PARIS, 8, Rue Vivienne y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS.

Cólicos, Diarrea, Disenteria

CREMA DE BISMUTO

de GRIMAULT y C^{ia}, de Paris

El Bismuto es un medicamento heróico empleado con éxito indiscutible contra los cólicos, diarreas, disenterias, gastritis, gastralgias, hinchazones, dolores de estómago, ulceraciones del intestino y diarreas coloriformes.

La Crema ofrece sobre los polvos de Bismuto la ventaja de obrar más rápidamente de hallarse en estado de división extrema y de formar con el agua una agradable bebida láctea.

En PARIS, 8, r. Vivienne, y en todas las farmacias.

Enfermedades del Pecho

JARABE DE HIPOFOSFITO DE CAL

de GRIMAULT y C^{ia}

UNIVERSALMENTE recetado por los médicos, es de gran eficacia en las Enfermedades de los Bronquios y del Pulmón; cura los Resfriados, Bronquitis y Catarros más tenaces, cicatriza los tuberculos del Pulmón de los Tísicos, suprime los sudores nocturnos, los ataques incansables de tos que desesperan á los enfermos y les devuelve rápidamente la salud.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

Perlas de Pepsina pura

DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1^a Clase, en Paris.

Dos perlas, tomadas después de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía, cada cápsula lleva impreso en negro el nombre.....

PARIS, 8, Rue Vivienne.

HOTEL LIEUTAUD.
La Paz
Bolivia
[ANTES PLAZA "16 DE JULIO"]
Calle del Illimani, Nos. 8, 5 y 7—Frente al correo
Este establecimiento ofrece á sus favorecedores todas las condiciones de un hotel de primera clase.
Cuartos para caballeros—Habitaciones para familias—
Gran salón de billares
Cantina bien surtida—Servicio esmerado, y sin competencia
La mejor comida de La Paz

AVISO.

El infrascrito cirujano dentista, graduado en Norte América pone á la disposición del público sus conocimientos en las diferentes especialidades de esta profesión.

Horas de oficina de 8 a. 11 a. m y de 12. 5. p. m.

Calle de Ayacucho N.º 31, es. quina de Chirinos.

Dr. J. A. de Castro.

'EL TELÉGRAFO'

Periódico político, comercial y literario.

SALE TODOS LOS DIAS MENOS LOS FERIADOS.

Oficina—calle de Colón N.º 84

CASILLA DE CORREOS N.º 82.

TARIFA.

PAGO ADELANTADO

Por un año.....	Bs. 10.
Por un semestre.....	" 6.
Por un trimestre.....	" 3.
Por un mes.....	" 1.50
Números sueltos á Cs.....	" 10
Id. atrasados á.....	" 20

El Editor

LA IMPRENTA

DE

'LA REVOLUCION'

Que tiene las mejores prensas litográficas y que dispone de tipos los más variados y elegantes, se encarga de toda clase de obras y muy especialmente de la edición de folletos y libros.

Tiene en venta:
PAPEL DE IMPRENTA

CARTULINAS DE DIVERSOS COLORES,

Tarjetas de visita

ESCOBILLAS PARA SACAR PRUEBAS,
Maquinas para cortar lujos,

Y otros materiales destinados al servicio de las oficinas tipograficas.

Se encarga de ejecutar pedidos de utiles de escritorio y de imprenta.

DIRECCIONES.

Oficina Calle de Colón N.º 84.
Casilla de Correo N.º 82.

RICARDO RUIZ.

—LA PAZ—

Calle de Yanacoch N.º 19

21 y 23 MERCADO N.º 31, 33, 35, 37 y 39 (CASA DEL SR. CARLOS FRIAS)

Compra al mejor precio de plaza:
Café, Coca, Oro, y Pesetas.
Tiene constantemente en sus almacenes á precios sin competencia.

ABARROTES.

Arros del Norte	Arros desde Bs. 1 á Bs. 5 cada uno
id de la India	
Harinas de varias marcas	Merinos de toda clase y colores
zucar granulada, en polvo,	Franelas de lana y algodón gran surtido
moscabada y de pilón	Mantas desde Bs. 1 á Bs. 12 cada una
Añil flor N.º 9	Filosedas de 60, Cs á Bs. 1 50 vara
Añilinas varias marcas	Rasos
Jabón Oneto	Puntas de lana
Fideos	Pañuelos desde 90 Cs. docena á Bs. 2
Y varios otros artículos.	Quimonos para camisas y torros de 15 Cs. á 30 Cs. vara
MERCADERIAS	Hilo coats y locks surtido
Tocuyo americano legítimo	Cintas de todas clases
marcas A. C. D. y P. id In-	Lana para bordar
glés id id A. C. D. y P.	Panillas
Grano de oro flor, americano	Paraguas de 1 80 á Bs. 4 cada una
y otros imperiales varias	Percalinas llanas y rayadas
marcas.	Y mucas otras mercaderias que sería largo enumerar.
Cien hilos varias marcas	
Bayeta de dos frizas id, id,	
Portuguesa id. id.	
Paño negro varias clases	
Gran surtido de casimires desde Bs. 1 20. á Bs. 5 vara	
Casinetes doble ancho de 70 Cs. á B. 1 20 vara id 1/2 id id 35 " " 50 id	
Gran surtido de sombreros para señoras hombres y ni-	

Ricardo Ruiz.



CAPSULAS SERAFON
DE GUAYACOL Y IODOFORMO Y LAS
Capsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucaliptol

PERTINAZ, BRONQUITIS, TUBERCULOSIS
En los casos de Francia se han obtenido los mas brillantes resultados empleando las

HOTEL CONTINENTAL

PLAZA 16 DE JULIO.

Este espacioso y acreditado establecimiento cuenta con cinco mesas de billar de las más modernas.

Para su elegante cantina recibe directamente los licores más finos y garantizados.

Los jóvenes dedicados al trabajo no tienen más que saborear un par de copas de sus exquisitos vinos para recu- derar las fuerzas perdidas en el día.

En su espacioso salón se reúne la gente de buen tono y se encuentran las mejores relaciones de la sociedad. Todo es armonía satisfacción y agrado.

Las copas mal servidas se renuevan con otras por precios equitativos.

No se toleran indiscreciones y todos los que visitan tan inmejorable establecimiento salen con agradables recuerdos.

Se pasan verdaderas horas de goce.

Para el verano acaba de recibir cervezas de las mejores fábricas, y de las del país la acreditada cerveza Nacional y la Franciscana de la misma fábrica que tantas anemias ha curado.—La Boliviana y la famosa Pilsen.

Gente de buen gusto si queréis trataros bien, frecuentad

CESAR PALZA

Carpintero Evanista.

Se ocupa de toda clase de trabajos y con preferencia de obras finas y delicadas.

A demás graba lápidas.

Calle de la Recoleta--Casa del señor Oblitas.

CATARROS

DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA

y Afecciones de los

BRONQUIOS, PULMONES y LARINGE

EMPLLEAR LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias.

EXIASE LA FIRMA ADRIAN

Imp. de "LA REVOLUCION" Colón 84.